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Официально

Предложения учтут 
Предложения, выработанные в ходе двухдневного совета 

глав муниципальных образований Свердловской области, 
по внедрению на территории региона цифровых техноло-
гий и по повышению производительности труда уральских 
предприятий, лягут в основу стратегических планов разви-
тия Среднего Урала. При этом конструктивные малозатрат-
ные и быстрореализуемые инициативы будут оформлены в 
виде прямых поручений губернатора. Об этом глава реги-
она Евгений Куйвашев заявил 25 июля, подводя итоги ра-
боты совета.

Организаторы мероприятия предложили его участникам 
в группах за круглыми столами в режиме мозгового штур-
ма выявить конкретные проблемы, препятствующие повсе-
местной цифровизации региона, созданию умных городов и 
повышению производительности труда на предприятиях; и 
найти наиболее эффективные варианты их решения. 

Главы свердловских муниципалитетов обсуждали во-
просы цифровизации органов местной власти, внедрение 
типовых информационных систем, систем «умный транс-
порт», «умное ЖКХ», «умный дом», переобучения людей 
предпенсионного возраста, работы центров занятости и 
так далее. Все свои наработки и предложения они предста-
вили губернатору.

8-800-300-8-100
Количество обращений в службу «Единый социальный 

телефон Свердловской области» ежегодно увеличивается в 
два раза. Об этом рассказали в министерстве социальной 
политики региона. 

Позвонив по номеру 8-800-300-8-100, любой житель 
Свердловской области может получить консультацию о ме-
рах социальной поддержки и социальных услугах, а также 
об организациях, которые их предоставляют. 

В программе также предусмотрена возможность подачи 
запроса на предоставление мер социальной поддержки и 
социальных услуг.

Единый социальный телефон функционирует в рабочие 
дни с 8 до 20 часов, в выходные и праздничные дни –  с 9 до 
18 часов. 

Компенсация затрат 
В Свердловской области установлены стандарты стои-

мости жилищно-коммунальных услуг на второе полугодие 
2019 года. Пересмотр величин связан с изменением с 1 
июля тарифов и по итогам года обеспечит право жителей 
региона на компенсацию затрат в сфере ЖКХ на сумму 2,25 
миллиарда рублей. 

НАПОМНИМ: областной стандарт пересматривается в 
ежегодном режиме и используется для расчёта субсидий 
по оплате жилищно-коммунальных услуг (ЖКУ) для тех 
граждан, чьи затраты на них превышают максимально до-
пустимую долю в совокупном доходе семьи. Для граждан 
со среднедушевым доходом ниже величины прожиточного 
минимума эта доля составляет 12 процентов, для иных по-
требителей – 22 процента. 

Размеры стандарта напрямую зависят от двух составляю-
щих – тарифов и нормативов, используемых при начислении 
платы на ЖКУ, и величины минимального взноса на капре-
монт. Они дифференцированы по муниципальным образо-
ваниям и установлены для всех групп получателей субсидий. 

Как проинформировал первый заместитель министра 
энергетики и ЖКХ Игорь Чикризов, для подавляющего 
большинства территорий рост стандарта стоимости жи-
лищно-коммунальных услуг составит от 1 до 3-х процентов. 

Подробную информацию об установленных в разрезе 
каждого из муниципалитетов величинах можно будет уз-
нать на официальном интернет-портале правовой информа-
ции Свердловской области: http://www.pravo.gov66.ru/.

По информации департамента информационной 
политики Свердловской области. 

В настоящее время на территории на-
шего города и района работают около 
десятка организаций строительно-
го профиля. Старейшее, с 77-летней 
историей, – Ирбитское строительное 
управление. Самое крупное – «Гранд», о 
котором мы и рассказываем сегодня.

Строительная организация «Гранд» 
зарегистрирована в феврале 2001 
года. В марте была получена лицензия 
на выполнение общестроительных ра-
бот. Среди первых объектов – деревян-
ный мост протяжённостью 42 метра. 
Выполнялись косметические ремонты 
офисов, облицовка фасадов домов. В 
мае 2003 года была получена лицензия 
на реставрацию памятников истории 
и культуры. 

К 2007 году ООО «Гранд» стало са-
мым крупным предприятием строи-
тельной отрасли в Ирбите и Ирбитском 
районе. Три года спустя, в связи с изме-

Дата 
В нескончаемой круговерти 

нениями в законодательстве, «Гранд» 
вступил в саморегулируемую органи-
зацию – некоммерческое партнёрство 
«Строители Свердловской области» и 
получил допуск к выполнению обще-
строительных и специальных работ. 

Директора – А. В. Силкин и С. А. 
Федюков в строительной отрасли с 
1988 и 1986 года. Начинали с самых 
рядовых должностей. Андрей Влади-
мирович – с разнорабочего. Заочно 
получив профильное образование, 
трудился мастером, начальником про-
изводственно-технического отдела в 
Ирбитской межхозяйственной пере-
движной механизированной колонне. 

Сергей Анатольевич в МПМК ра-
ботал электрогазосварщиком, отде-
лочником, а став дипломированным 
специалистом – мастером, старшим 
прорабом. В 1997 году был избран 

председателем правления товарище-
ства с ограниченной ответственно-
стью «Ирбитагропромстрой». Понят-
но, нюансы строительного дела у них 
в руках и головах. 

К нынешнему профессионально-
му празднику трудовой коллектив 
преподнёс городу солидный подарок, 
предъявив к сдаче в первых числах 
августа 24-квартирный дом по улице 
Стекольщиков. Как в любой «точеч-
ной» застройке, здесь возникали свои 
сложности, в том числе с выбором наи-
более подходящего места под разме-
щение механизмов – автокрана, авто-
подъёмника. Новостройка – с полным 
набором:  благоустройством террито-
рии, игровой площадкой, парковкой 
для автотранспорта. 

(Окончание на стр. 2). 

В сопровождении официальных 
лиц Виктор Анатольевич прошёлся по 
обновлённой беговой дорожке, убе-
дился в прочности устанавливаемых 
трибун, осмотрел новые построенные 
площадки для занятий волейболом и 
баскетболом, а также покрытие фут-
больного поля. После чего лично про-
верил в действии технику (в частно-
сти, трактор с японским двигателем), 
которая способна поддерживать поле 
в идеальном состоянии зимой и летом. 

В ходе осмотра Дворца культуры 
имени В. К. Костевича глава города 
Николай Юдин доложил, что капи-
тальный ремонт этого объекта в про-
грамме развития города занимает 
особое место.  На сегодня здесь уже 
полностью переложено, в гранитном 
исполнении, крыльцо; ведутся  косме-
тические работы по фасаду.  

Наметить планы дальнейшего развития
«Здесь не просто обзорная экс-
курсия, – отметил Виктор Анато-
льевич, – перед посещением была 
просмотрена документация на ре-
конструкцию этих двух объектов. 
На сегодня  можно сказать, что 
строительство идёт ритмично и 
не под какое-то событие, а согласно 
графика. По ходу работ видно, что 
стадион полностью готов для за-
нятий любым видом спорта детей 
и взрослых. К слову сказать, тако-
го сильного легкоатлетического 
«ядра», как здесь, мало в других горо-
дах, включая и Екатеринбург. Здо-
рово! Для того чтобы заниматься 
на стадионе в любое время суток 
здесь установят современное осве-
щение, и я уверен: всё будет сделано 
образцово! Это всё позволит Ирби-
ту принимать у себя соревнования 
высокого уровня». 

Выразив глубокое удовлетворение 
ходом ремонта стадиона и Дворца куль-
туры, Виктор Анатольевич поделился 
и другими намеченными планами. В 
частности, о развитии плодосовхоза, 
что и послужило на его площадке осно-
вой делового разговора с генеральным 
директором Ирбитского молочного за-
вода С. В. Суетиным,  и первым заме-
стителем главы города С. С. Лобановым 
и председателем городской Думы П. Н. 
Томшиным. 

В июне по инициативе администра-
ции молочного завода, в ведении кото-
рого находится хозяйство, на совеща-
нии у первого заместителя губернатора 
Свердловской области А. В. Орлова рас-
сматривалось строительство дороги по 
улице Плодосовхоза протяжённостью 
три километра, а также  газификация 
домов жилого посёлка и производствен-
ной базы. 

По словам Виктора Шептия, необхо-
димо послушать предложения коллег 
– депутатов городской Думы, чтобы со-
вместно наметить дальнейшие пути ре-
ализации национальных проектов.

Елена АБРАМОВА.
Фото автора. 

Седьмого августа в Ирбите в рамках рабочей поездки 
первый заместитель председателя Законодательного собрания 
Свердловской области В. А.  Шептий проверил ход ремонта 
на стадионе «Юность» и Дворца культуры имени В. К. Костевича.



«Восход» – Суббота, 10 августа 2019 года – № 59 (16664)Стр. 2

Конференция 6 августа на площадке Комплексного цен-
тра социального обслуживания населения 
прошла годовая отчётно-информационная 
конференция МО ВОС с участием председа-
теля областной общественной организации 
инвалидов ВОС М. А. Юдиной и главного 
специалиста А. Н. Скорочкиной, социаль-
ных партнёров и выбранных 22 делегатов.

У отчётной конференции есть свой ре-
гламент, правила и порядок проведения. 
Главными в утверждённой повестке дня 
были доклад председателя МО ВОС Е. А. 
Прокоповой и информация М. А. Юдиной 
о взаимодействии и сотрудничестве ОООИ 
ВОС с органами власти.

В настоящее время на учёте в организа-
ции состоит 114 членов ВОС, проживаю-
щих в Ирбите, Ирбитском и Байкаловском 
районах. Основные цели работы МО ВОС 
– предоставление равных прав и возмож-
ностей инвалидам по зрению, способство-
вание созданию доступной среды и инте-
грации в обществе, социально-культурная 
реабилитация. Для их достижения исполь-
зуются самые разнообразные формы. За 
год проведено 41 реабилитационное меро-
приятие, наиболее яркие и запоминающие 
– «Твори добро», «Мы – вместе!», «А ну-ка, 
бабушки!», «Рождественские встречи», ма-
стер-класс «Хозяюшка», «День здоровья» с 
участием студентов ИЦМО, многочислен-
ные встречи в центральной городской би-
блиотеке, посещение музеев и выставок…

На равных с другими

Есть и спортивные успехи. Так на со-
ревнованиях «Лыжня России 2019» А. С. 
Боровских в своей возрастной категории 
заняла призовое место, а награду ей вручал 
олимпийский чемпион Андрей Дементьев. 
Команда «Карандаши» заняла третье место 
на спортивных соревнованиях среди обще-
ственных организаций города, хотя была са-
мой старшей по возрасту. Это здорово, когда 
ты чувствуешь себя на равных с другими.

Елена Александровна в отчётном докла-
де рассказала и о планах на будущее. Все 
они невозможны без участия социальных 
партнёров, спонсоров, неравнодушных лю-
дей. Их немало, но и проблемы не все ре-
шены, поэтому организация примет любую 
помощь.

Визит М. А. Юдиной на этот раз не огра-
ничился работой в ходе конференции. 
Она посетила не только офис МО ВОС, но 

и Центр занятости населения, где прошёл 
«Круглый стол» по вопросам трудоустрой-
ством инвалидов по зрению с участием 
представителей городской администрации, 
городской центральной больницы, Управ-
ления социальной политики по г. Ирбиту и 
Ирбитскому району. В пункте проката КЦ 
СОН были продемонстрированы средства 
реабилитации инвалидов.

Выступление Марии Ахмадеевны перед 
делегатами как всегда было эмоциональ-
ным, насыщенным фактами и цифрами, 
а потому интересным и приковывающим 
внимание слушателей. Дав положитель-
ную оценку деятельности МО ВОС, предсе-
датель областной организации не прошла 
и мимо недоработок в работе. Об одной 
общей негативной тенденции Мария Ах-
мадеевна выразилась так: «Инвалидов по 
зрению меньше не становится, а ваши ряды 
редеют. Надо разработать план действий 
по вовлечению новых членов в наше об-
щество. Используйте различные формы: 
сотрудничайте с врачами, с МСЭ, социаль-
ными службами, со СМИ… Люди не долж-
ны оставаться наедине со своей болезнью».  

Делегаты приняли постановление кон-
ференции с учётом замечаний и предложе-
ний, поступивших в ходе обсуждения всех 
докладов и выступлений.

Людмила МОРДЯШОВА.
Фото Елены САЛЬНИКОВОЙ.

11 августа – День строителя 

В нескончаемой круговерти 
В селе Ницинском «вторую жизнь» обретает двухэтаж-

ное кирпичное здание, построенное в 70-е годы прошлого 
века для правления колхоза имени Куйбышева и исполко-
ма Ницинского сельского совета.

После распада сельхозпредприятия весь второй и поло-
вина первого этажа пустовали, подвергаясь саморазруше-
нию. В прошлом году в Ницинском проводилось меропри-
ятие окружного масштаба, которое посетил губернатор 
Свердловской области Е. В. Куйвашев. Местные власти и 
общественные организации рассказали Евгению Владими-
ровичу о давней мечте – районном Доме народных ремёсел. 

Нынче для этой цели из областного бюджета было выделе-
но 11 миллионов рублей. С середины июля начались напря-
дённые строительные будни. По сути, от прежнего здания 
остались лишь фундамент и стены. Разобраны все внутрен-
ние, за исключением несущих, перегородки, полностью заме-
нена крыша. Такой же «участи» ждут все инженерные систе-
мы, оконные рамы и дверные полотна. Ведутся отделочные 
работы по стенам и потолку, также настил полов. По графику, 
а он соблюдается, «обнова» будет готова к середине октября. 

А вот первый этаж Зайковской школы № 1 уже блещет 
«свежими» полами, стенами, подвесными полотками, две-
рями и оконными рамами, кафельной плиткой и новыми 
сантехническими приборами туалетов. В этой школе, а так-
же Зайковской второй, Бердюгинской, Знаменской, Реч-
каловской, в соответствии с требованиями безопасности, 
устроены ограждения территории. 

В активе компании – и капремонт (по спецсчетам много-
квартирных домов): в частности, кровель на Белинского, Ло-
гинова, Маршала Жукова, 50 лет Октября, Первомайской; фа-
садов пятиэтажек – залюбуешься! – по Логинова и Свердлова. 

Не обходят стороной в «Гранде» и производственные 
объекты. На мотоциклетном заводе занимались устрой-
ством фундамента под мощный пресс, в сельскохозяйствен-
ном производственном кооперативе «Колхоз «Дружба» 
– под зерносушильный комплекс. В цехе таблетирования 
химико-фармацевтического завода проводятся конструк-
ционные операции по укреплению перекрытий и усиле-
нию опорных колонн. В сельскохозяйственном производ-
ственном кооперативе «Пригородное» строят зерносклад. 

Адресов столько, что собственными силами в 75-80 чело-
век никак не управиться – приходится привлекать субпод-
рядные организации. Однако обилие точек приложения 
рук – гораздо больше, чем в прошлом году – ещё не гарантия 
оптимизма руководителей и трудового коллектива. Сегод-
ня они (объекты) имеются, а завтра не будет. Действующая 
система конкурсов-аукционов на доступ к стройплощадкам 
– не гарант стабильности. «Гранд» – единственная в городе 
и районе организация, имеющая лицензию на проведение 
реставрационных работ, а капитальный ремонт жилых до-
мов, имеющих статус памятников культурно-историческо-
го наследия, прошёл мимо них стороной. Как и строитель-
ство административного здания районной исполнительной 
власти, парка отдыха и спорта на посёлке Пионерском. И 
везде – иногородние подрядчики. Условиями аукциона ока-
зываются неподъёмными для местных строителей: прежде 
надо вложить собственные финансовые средства, а лишь 
после сдачи объекта – получить причитающуюся сумму. И 
заказчика зачастую не волнует – за счёт чего снижена цена 
объекта – «серой» (в конвертах) зарплаты, низкосортных 
материалов или «усечения» технологических операций. 
И с чем приходит «победитель» – с мощной строительной 
базой или с компьютером и ручкой. А в итоге неизвестно 
с кого спросить – и за качество, и за сроки исполнения. И 
такие яркие примеры – у всех на виду… 

«Гранд» справляется со своими гарантийными обяза-
тельствами. Скажем, на протяжении пяти лет по первому 
зову приходит на помощь детскому саду «Жар-птица» даже в 
том случае, когда огрехи возникали не по вине подрядчика. 

При посещении с Андреем Владимировичем объектов, 
разговор со строителями то и дело касался зарплаты, точ-
нее её величины. При старательности в сезонный период 
она достигает 30-35 тысяч, в случае сверхурочной работы 
– 40-45. В зимнее время, конечно, меньше. Всё, что успева-
ем наработать в жаркую пору, «проедаем» в холод, заметил 
директор, и так – в бесконечном круговороте… 

И чтобы в нём устоять, необходим крепкий костяк ра-
бочих и инженерно-технических работников. Сегодня де-
фицит и тех, и других. За год квалифицированных рабочих 
приходит один-два. Здесь готовы принять выпускников 

Профессия строителя во все вре-
мена пользовалась заслуженным 
уважением в обществе. Именно вы 
закладываете фундамент достойной 
жизни, создаёте облик городов и сёл, 
возводите жильё, промышленные 
предприятия, школы и больницы, 
строите мосты, прокладываете маги-
страли, создаёте комфортную и удоб-
ную инфраструктуру. 

Уверен, что профессионализм, 
трудолюбие, ответственность на-
ших строителей позволят успешно 
справиться со всеми поставленными 
задачами.

Уважаемые строители!
Благодарю вас за добросовестный 

труд на благо Свердловской области, 
большой вклад в развитие экономики 

региона, реализацию программ, на-
правленных на повышение качества 
жизни уральцев.

Желаю вам крепкого здоровья, 
счастья, благополучия, новых успехов 
в вашей   непростой и очень нужной 
людям работе, всего самого доброго!

Е. В. КУЙВАШЕВ, 
губернатор Свердловской области.

Уважаемые работники строительного комплекса Свердловской области!
Поздравляю вас с профессиональным праздником!

средних профессиональных учебных заведений и даже вос-
полнить их пробелы в практических навыках. А возникают 
они и от того, что реальные занятия приходятся на первый 
квартал, когда в организациях и своих-то трудящихся не-
чем занять. А в летнюю пору высокой востребованности 
рабочих рук учащиеся на экзаменах или каникулах. 

Тем ценнее имеющие кадры. Сорок лет строительного 
стажа у инженера Виктора Ивановича Буланова. Об инже-
нере-сметчике Екатерине Васильевне Королёвой говорят: 
равных ей в городе и районе не сыскать. Выпускником 
строительного техникума пришла Ирина Большедворова. 
Работая мастером, получила высшее образование. Именно 
на её «попечении» был самый крупный ныне объект. В кол-
лективе оценили вклад в общее дело электрогазосварщика 
самого высокого, 6-го разряда Александра Владимировича 
Елькина, каменщика Игоря Анатольевича Сосновских, из 
более молодого поколения – отделочниц широкого профи-
ля Надежды Акишевой, Татьяны Бердюгиной, Ксении За-
мараевой, Анастасии Замятиной, кровельщика Юрия Чи-
стякова, плотников Дмитрия Александрова и Константина 
Винокурова. 

Руководители уверены: коллективу по силам и более ве-
сомые новостройки, чем типовые дома или «ремонтные» 
объекты. Свидетельством тому – и собственное админи-
стративное здание, построенное в 2011 году. 

Жителям и многочисленным гостям нашего города из-
вестно здание по улице Карла Маркса, 47, где располагает-
ся музей графики и рисунка Ирбитского государственно-
го музея изобразительных искусств. Памятник истории и 
культуры XIX века и XX использовался по производственно-
му назначению – под один из цехов автоприцепного завода. 
К моменту освобождения сохранились лишь три из четырёх 
наружных стен, и те в неудовлетворительном состоянии. По 
заключению специалистов, фундаменты из бутового камня 
не обеспечивали несущей способности. По существу, стро-
ительство велось вновь, но только с «обременением» в виде 
старых стен, которые в процессе реставрации необходимо 
было сохранить и привести в приличный вид. Не было ни 
внутренних стен, ни кровли с перекрытием. «Гранд» спра-
вился с задачей, подняв здание буквально из руин, сохра-
нив при этом исторический облик.  

В канун Дня строителя всем желающим в коллективе 
раздали пригласительные билеты на праздник 10 августа в 
Центральном парке культуры и отдыха имени В. В. Маяков-
ского в Екатеринбурге. Своего, в масштабах города и райо-
на, даже ветераны в нынешнем веке не припомнят. Хотя с 
трибун разного уровня громкие лозунги – славим человека 
труда – звучат постоянно... 

Лев ПОЛИЩУК. 

(Окончание. Начало на стр. 1). 

ул. Орджоникидзе, 75.
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Несмотря на то, что в течение всего 
периода существования  история Ир-
битского отдела милиции, а после и по-
лиции, повторяла вехи пути развития 
всей правоохранительной системы, на 
первых порах существенные корректи-
вы в неё вносили события первых лет 
становления советского государства.

Май 1918 года. В Ирбите, при со-
действии Екатеринбургского отряда 
большевиков создаётся  рабоче-кре-
стьянская милиция.  Совдеп  назначает 
её начальником Евгения Андреевича 
Елизарьева, активного участника уста-
новления советской власти в городе. 

Однако в таком виде милиция 
просуществовала  менее месяца. В 
условиях военной диктатуры право-
охранительные органы нередко ста-

К 100-летию ГУ МВД по Свердловской области

Из истории Ирбитского отдела внутренних дел

Идут годы. Новые поколения вступают в жизнь. Однако 
основой воспитания подрастающего поколения всегда была 
и остаётся память о великих предшественниках, на чьём 
примере дети и подростки могут вдохновляться стойко-
стью, мужеством, стремлением к правде и справедливости.

Несмотря на то, что службы правопорядка в России су-
ществовали практически на всём протяжении истории 
государства, многие сотрудники вполне правомерно счи-
тают датой создания современной российской полиции 10 
ноября 1917 года, когда правительство новой страны изда-
ло декрет о создании рабочей милиции. Попробуем и мы 
отследить основные вехи истории ирбитского отдела вну-
тренних дел, начиная с этой даты. 

Прошедшие огонь и воду

Вполне очевидно, что с увеличением количества задач, 
которые время и руководство страны ставили перед право-
охранительными органами, их структура развивалась: по-
являлись подразделения, специализирующиеся на выпол-
нении задач определённого круга.

Так 16 декабря 1919 года в Ирбите был организован уго-
ловный розыск, начальником которого стал Семён Марке-
лов, а его заместителем – Михаил Назаров. Оба прибыли в 
Ирбит из Екатеринбурга.

В марте 1920 года при управлении милиции было ор-
ганизовано политбюро, его заведующим стал Константин 
Иванович Кравцов.

С 18 марта 1920 года начала работать промышленная 
милиция, которую возглавил  Сергей  Евплович  Потапов.

9 марта 1920 года Управление Ирбитской уездно-го-
родской рабоче-крестьянской милиции возглавил Онисим 
Александрович Корюков, а с 10 августа 1920 года – Сергей 
Петрович Орлов.

5 октября 1920 года  на основании Положения о милиции 
от 8 июня 1920 года, принятого Совнаркомом и утверждён-
ного ВЦИК, милиция была реорганизована и формирова-
лась на основах Красной Армии. Все вооружённые  силы  
милиции были сведены в воинские части. Цель организа-
ции – создание из милиции боевых единиц, которые могли 
бы в нужный момент сконцентрироваться в любой части 
губернии и использоваться,  путём переброски, для усиле-
ния  охраны,  ликвидации  выступлений  бандитских  шаек  
и т. д. С этого времени милиция,  расположенная на тер-

2. Структурное обновление

Ещё одним нововведением середины 30-х годов стало по-
явление подразделений, обеспечивающих безопасность на 
дорогах. Однако, с учётом того, что до Великой Отечествен-
ной войны автотранспорта в Ирбите и его окрестностях 
практически не было, надобности в создании подразделе-
ний ГАИ в Ирбитской милиции не ощущалось. Её функции 
выполняли в процессе работы все штатные сотрудники. И 
только в 1943 году в Ирбите появился первый инспектор 
ГАИ – старший госинспектор Арон Самуилович Тобок.

В 30-е годы на Урале началось активное гражданское и 
промышленное строительство. Именно в этот период про-
водилась работа по созданию высокопрофессиональной 
милиции. В первую очередь, принимались меры по повы-
шению общеобразовательного уровня сотрудников. На базе 
Ирбитского отдела милиции было организовано обучение, а 
в его штат вошли учителя. Общеобразовательный  уровень 
Ирбитские милиционеры повышали, не отходя от рабочих 
мест. Следователи появились в Ирбитской милиции только 
в 1963 году. Первым начальником следственного отделения 
УООП по городу Ирбиту был назначен Геннадий Павлович 
Ударцев.

3. В годы войны
Великая Отечественная война потребовала мобилиза-

ции всех сил и реорганизации органов внутренних дел. 
Указом Президиума Верховного Совета Народный комис-
сариат госбезопасности и Народный комиссариат внутрен-
них дел были объединены в единый комиссариат внутрен-
них дел  СССР.

В эти годы создается Ирбитский городской отдел НКВД 
во главе с Николаем Степановичем Южаковым. Ирбитским 
районным отделением НКВД руководит Александр Егоро-
вич Бердышев. А Зайковское районное отделение НКВД 
возглавил Михаил Никитович Васильев. Они напрямую 
подчинялись областному управлению НКВД.

С 1 ноября 1941 года личный состав отдела был переве-
дён на казарменное положение. Во всех подразделениях 
милиции начались регулярные занятия по специальной 
военной программе. Расширились и обязанности военной 
милиции. Наряду с основными задачами по охране обще-
ственного порядка, борьбе с уголовными преступлениями 
появились новые: борьба с дезертирами и мародёрами, 
предотвращение хищений военных и хозяйственных гру-
зов на транспорте, обеспечение приёма эвакуированного 
населения и промышленных предприятий.

ритории губернии была принята за объединённую едини-
цу и стала именоваться Отдельной милиционной бригадой  
Уральских  Красных милиционеров (затем –  47-й  отдель-
ной  милиционной бригадой). Ирбитская милиция стала 
7-й ротой 3-го батальона отдельной милиционной бригады. 
Каждый район стал взводом, получив нумерацию  по тому 
же принципу, что и районы, то есть 1-й район – 1-й  взвод  и 
т. д.  47-я Отдельная милиционная бригада Уральских Крас-
ных милиционеров просуществовала до 1 декабря 1921 
года, с честью выполнив поставленные перед ней задачи. С 
1 ноября 1921 года по 23 октября 1922 года Ирбитской ми-
лицией руководил Никифор Артемьевич Баженов, после её 
возглавил Прокопий Плакидович Востров, а с 1 июня 1923 
года – его заместитель Пётр  Петрович Запёкин.

В 1922 году советская милиция пережила свою первую 
серьёзную реформу: её перевели в местный бюджет, а лич-
ный состав сократили на 60 процентов. В феврале были 
упразднены органы ВЧК. Их функции переданы ГПУ. Та-
ким образом, произошло первое объединение органов пра-
вопорядка и госбезопасности в составе одного ведомства.

В 1928 году впервые в городе стали функционировать 
ячейки ОСОДМИЛа (общества содействия милиции). Они 
оказали серьёзную помощь милиции в поддержании об-
щественного порядка. Ведь более половины задержаных за 
мелкое хулиганство в то время – на их счету.

В 1932 году в соответствии с постановлением Централь-
ного исполнительного комитета и Совета народных комис-
саров СССР на территории страны устанавливалась единая 
паспортная система. В структуре Ирбитской милиции по-
явился паспортный стол, что способствовало более чёткой 
работе в профилактике и раскрытии преступлений.

1. Первые шаги
новились лишними. Ещё на 3-м об-
ластном съезде Советов в январе 1918 
года  его участники приняли решение 
об упразднении постоянной милиции 
и передаче её функций отрядам Крас-
ной гвардии либо рабочим дружинам, 
что и пришлось сделать в Ирбите в 
условиях приближения к городу бе-
логвардейцев. Функции милиции стал  
выполнять отряд Красной гвардии 
под руководством все того же Евгения 
Елизарьева. 

Впоследствии отряд влился в специ-
альный коммунистический отряд, ко-
торый в период, когда Ирбит был за-
нят белогвардейцами (с 29 июля 1918 
г. по 21 июля 1919 г.), стал отдельной 
ротой первого Камышловского полка 
и принимал участие в боях с белыми 
на Урале в 1918-1920 годах.

Что же касается  Евгения Андрееви-
ча  Елизарьева, то в годы гражданской 
войны он добился уважения как среди 
сослуживцев, так и у начальствующего 
состава. В 1919 году лично командар-
мом Михаилом Васильевичем Фрунзе  
он был назначен комиссаром одного из 
полков легендарной 25-й Чапаевской 
дивизии.

 После того, как Ирбит вновь пере-
шёл под юрисдикцию Красной армии, 
здесь 15 августа 1919 года была созда-
на Ирбитская уездно-городская рабо-
че-крестьянская советская милиция.  
Возглавил силы правопорядка Алек-
сей Игнатьевич Кононов, прибывший 
в Ирбит из Екатеринбурга.

Площадь Ирбитского уезда в то вре-
мя почти в 2,5 раза превышала пло-

щадь территории, которую в насто-
ящее время обслуживает Ирбитский 
отдел полиции. В состав милиции того 
времени входили подразделения, дей-
ствующие на территориях шести рай-
онов:  милиция первого района – Ир-
бит, второго – Ирбитский завод (ныне 
посёлок Красногвардейский), третье-
го – село Шогришское (ныне в соста-
ве Артёмовского городского округа), 
четвертого – село Невьянское, пято-
го – село Знаменское, шестого – село 
Нижне-Иленское. 

В зоне обслуживания располага-
лись  42 волости, в состав которых вхо-
дило более 270 сёл и деревень,  прожи-
вало в них  186 290 человек.  В таком 
варианте Ирбитская милиция просу-
ществовала до 1923 года.

Кроме того, в это трудное время появилось много бес-
призорников. И в 1943 году в структуре горрайотделов 
НКВД по Свердловской области были созданы детские ком-
наты милиции. В Ирбите первым инспектором детской 
комнаты милиции стала Сара Николаевна Шамгунова, по-
мощником инспектора – Нина Устиновна Широва.

В сентябре 1943 года в Ирбите организована постовая ми-
лиция. На трёх постах в разных концах города милиционеры 
несли круглосуточное дежурство, обеспечивая правопоря-
док на улицах, как в центре, так и на городских окраинах.

4. Сохраняя для потомков
В Ирбите силами сотрудников отдела создан Музей исто-

рии ирбитской милиции, где хранятся подлинные докумен-
ты и вещи. Здесь можно проследить путь правоохранитель-
ных органов в городе от далёкого 1917 года до настоящего 
момента. Горожане, а также коллеги-полицейские активно 
пользуются такой возможностью. 

В музее постоянно проходят экскурсии для взрослых и 
детей, которые помогают одним воскресить в памяти не-
которые моменты своей жизни и истории страны, другим 
– узнать, воочию увидеть свидетельства героических под-
вигов и будней своих соотечественников и земляков.

Ирина ОЛЕЙНИК, 
руководитель Музея истории ирбитской милиции, 

подполковник милиции в отставке.  

А. И. Кононов.Е. А. Елизарьев.

1928 год. Начальник – Василий Фомич Петров, 
почётный гражданин города Ирбита. 

Отдел окружного угрозыска в своём составе имел 
секретную часть (уголовная разведка и контрразведка). 

Инспектор – Василий Митрофанович Лисовский, 
инспектор следственной части – Василий Митрофанович 

Валицкий, фотограф и делопроизводитель регбюро – 
Николай Фёдорович Чувашев.

Н. Ф. Чувашев, Н. А. Бирюков, В. М. Валицкий. 
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ЦЕНА СВОБОДНАЯ

КУПЛЮ 
МОТОЦИКЛ «УРАЛ» 
и запчасти к нему. 

8-922-02-00-228, 
8-922-02-51-004

КУПЛЮ ВАШ 
АВТОМОБИЛЬ. 

Дорого. Выезд на место.
 В любом состоянии. 

8-922-02-00-228, 
8-922-02-51-004

В МАГАЗИНАХ «ЕРМАК» 

ЖДЁМ ВАС ПО АДРЕСАМ: 
ул. Володарского, 19,  ул. Пролетарская, 3

поступление детской, 
мужской, женской обуви.
Резиновые сапожки. Спецодежда – низкие цены.  

ПамятьСпорт

Байкаловская бойня 
закупает у населения КРС:

коровы, быки, тёлки – 
цена договорная. 

Расчёт наличными! 

8-912-235-32-64, 
8-982-655-25-76 

К сведению 
ПРОДАМ 

3-комнатную квартиру 
в 2-этажном доме 

(2 этаж), пос. Пионерский 
площадь – 58 кв. м.  

8-912-259-21-63

КУПЛЮ ПОДГУЗНИКИ ДЛЯ ВЗРОСЛЫХ 
(все размеры) и пеленки. Тел.  8-908-919-15-97

ПЕРВОУРАЛЬСКИЙ ПРИЮТ ДЛЯ ЖИВОТНЫХ 
ИЩЕТ ДОБРЫХ ХОЗЯЕВ ДЛЯ ЩЕНКОВ. 

Есть разного размера и окрасов, для уличного 
и внутридомового содержания, все привиты 

и стерилизованы. Привезем сами. 

8-950-649-44-62, 8-922-607-04-39

11 августа 2013 года перестало биться 
сердце нашей дорогой, любимой жены, мамы, 

бабушки, прабабушки 

НУРГАЛИЕВОЙ НАКИИ 
ФАРХЕТДИНОВНЫ. 

Никогда не утихнет 
Боль утраты 
Любимого человека…
Тепло твоей души 
Осталось с нами! 

Родные, близкие. 

В селе Ницинском состоялся турнир 
по настольному теннису, посвящённый 
Дню физкультурника. 

В нём приняли участие только вос-
питанники местной школы настоль-
ного тенниса. А это чемпионы района, 
города, победители различных турни-
ров 90-х и 2000-х годов. 

Почти все поединки проходили в 
бескомпромиссной борьбе, а побе-
дил неоднократный чемпион района 
упомянутого выше периода Вячеслав 
Пьянков (Екатеринбург). Второе ме-
сто у нынешнего тренера ницинских 

В награду – арбуз 
ребят Алексея Симонова. Третьим 
призёром стал Сергей Никитин (Верх-
няя Пышма) – сильнейший игрок го-
рода и района тех лет. 

Спонсором соревнований стал ир-
битский предприниматель Сергей 
Анатольевич Симанов. В связи с тем, 
что день соревнований совпал с Днём 
арбуза, все отличившиеся получили по 
самой крупной ягоде. 

Арбузом награждён и самый млад-
ший участник – Руслан Чащин. В 12 
лет он был неоднократным победите-

лем турниров Восточного управлен-
ческого округа в своей возрастной 
группе. 

Не остались без сладкого приза и 
самый дальний участник – Алексей 
Никитин (Франкфурт-на-Майне, Гер-
мания) и самый ближний – Данил Ялу-
нин, живущий рядом со школой – ме-
стом проведения соревнований.

Валерий НИКИТИН, 
организатор турнира. 

С начала года Пенсионный фонд назначил 509 тысяч 
пенсий по обязательному пенсионному страхованию и го-
сударственному пенсионному обеспечению. Большинство 
назначений, согласно данным территориальных органов 
ПФР, относится к страховой пенсии по старости – основно-
му виду пенсии в России. Доля пенсий по старости среди 
всех страховых пенсий составила 59 процентов.

УПФР в г. Ирбите Свердловской области (межрайонное) 
за первое полугодие текущего года назначено 478 страхо-
вых пенсий и пенсий по государственному пенсионному 
обеспечению. 

Несмотря на то, что с нынешнего года началось повы-
шение возраста для назначения пенсии, многие граждане 
продолжили пользоваться предоставленными льготами 
и гарантиями по досрочному выходу на пенсию. Это, в 
частности, относится к работникам, занятым во вредных и 
опасных условиях труда. Помимо этого, Пенсионный фонд 
в полном объёме продолжил назначение пенсий по инва-
лидности и по потере кормильца, поскольку их не косну-
лись переходные положения нового законодательства.

НАПОМНИМ: поэтапное повышение общеустановлен-
ного возраста, дающего право на страховую пенсию по ста-
рости и некоторые виды пенсии по государственному обе-
спечению, продлится в течение 10 лет. В первые несколько 
лет указанного периода действует специальная льгота – на-
значение пенсии на полгода раньше нового пенсионного 
возраста. 

Она предусмотрена для женщин 1964-1965 года рожде-
ния и мужчин 1959-1960 года рождения, которые по усло-
виям прежнего законодательства должны были выйти на 
пенсию в 2019 и 2020 годах. Благодаря льготе такие граж-
дане начали выходить на пенсию с 1 июля этого года в воз-
расте 55,5 лет (женщины) и 60,5 лет (мужчины).

По информации отделения Пенсионного фонда 
Российской Федерации по Свердловской области.

Более полумиллиона страховых и государственных пенсий 
назначено Пенсионным фондом в первой 
половине 2019 года

Ремонты 

Сбывается то, о чём говорили не-
сколько лет! Речь идёт о ремонте доро-
ги, проходящей вдоль Сосновой рощи, 
где предприятие ООО «Стройсервис» в 
настоящее время уже расчищает обо-
чины – от здания нефтебазы до желез-
нодорожного моста (перед кладбищем 
со стороны автодрома). 

По словам первого заместителя 
главы города Сергея Лобанова, кроме 
этого будут проведены работы по ча-
стичному ремонту асфальтового по-
лотна. Что в целом позволит сделать 
эту дорогу пригодной для автобусного 

движения. В планах и оборудование 
остановочного комплекса. Но это про-
изойдет не раньше следующего года. 
Всё это позволит расширить использо-
вание природного парка.

Что касается нареканий автолюби-
телей по ремонту брусчатой дороги 
от нефтебазы в сторону города, кото-
рая давно нуждается в капитальном 
ремонте, Сергей Семёнович пояснил: 
так как она относится к зоне ответ-
ственности Свердловской железной 
дороге, то и ремонтировать её желез-
нодорожники должны за свой счёт.

Будет новая дорога!

ОТМЕТИМ: в рамках подпрограм-
мы «Развитие и обеспечение сохран-
ности сети автомобильных дорог», в 
Ирбите планируется провести работы 
по капитальному строительству до-
рог по улице Александра Матросова 
и Свободы. Также готовится техниче-
ская документация на реконструкцию 
дороги на плодосовхоз и капитальный 
ремонт дороги по улице Логинова.

ТЕКУЩИЕ РЕМОНТЫ: 
– продолжается строительство со-

временной автомобильной стоянки, 
отвечающей всем требованиям, возле 
Центра детского творчества. Площад-
ка заасфальтирована и идёт установка 
бордюров; 

– заканчиваются работы на аллее 
Памяти мотозаводцев и площади име-
ни В. И. Ленина, в частности ведётся 
благоустройство территорий.

Елена АБРАМОВА.
Фото автора.  


